



**Servicio Internacional Cristiano
de Solidaridad con los Pueblos
de América Latina**
Sicsal – Europa ~ Incidencia Política
Langestraat, 6 – 9300 Aalst * BELGIUM
Tel.: 32/053/62 94 76
Email: guidods@skynet.be

Aalst, 11 de junio de 2015

A la Red de SICSAL (# 83)

Queridos/as hermanos/as,

☐ Cada dos años se efectúa una Cumbre de los presidentes y jefes de Estado de la Unión europea y América Latina y el Caribe (UE-CELAC). Esta vez el lugar de la cita fue Bruselas del 10 al 11 de julio.

Paralelamente nos juntamos unos cientos de representantes europeos y latinoamericanos de toda clase de movimientos, partidos políticos, ONG, comités, etc. en la '**Cumbre de los Pueblos - Construyendo Alternativas.**'



Hubo varios paneles de conferencistas. Uno que llamó mucho la atención trató de 'La Integración de los pueblos de América Latina (CELAC, UNASUR, ALBA).'

Aleida Guevarra, hija de Ernesto 'Ché' Guevarra, trazó la lucha cubana contra la hegemonía histórica de Estados Unidos.

'El que dice "unión económica" dice "unión política," pero las dos Américas no son iguales, no económicamente, por tanto tampoco políticamente. Por otro lado para alcanzar la 'Patria Grande' se debe evitar los nacionalismos egoístas.

Walter Andino, originario de Honduras, habló desde abajo, desde un movimiento anticolonial, surgido en Europa. Se llama Movimiento X, inspirándose en Malcolm X (fue un defensor de los derechos de los afroamericanos en Estados Unidos), Martin Luther King, Nelson Mandela y otros.

Se sorprendió, con ocasión del huracán Mitch que arrasó grandes regiones de América Central, encontrándose con la Brigada de médicos cubanos, que ellos no vinieron a hablar de política, sino a curar enfermos, víctimas de la tragedia natural.

Mencionó la represión del gobierno hondureño contra la población que se resiste a una multinacional minera. El 33% del territorio nacional se encuentra bajo concesión minera. Por 1 gramo de oro se producen 18 toneladas de desechos tóxicos.



Francisco Domínguez, economista y originario de Chile, que vino con una delegación británica, enfatizó que no se puede lograr la integración sin lucha contra la hegemonía norteamericana. Se trata de *'la autodefensa de los procesos de independencia de los países.'* Hubo un tiempo que sólo Cuba, el Brasil de Luna y Venezuela se oponían a los Estados Unidos, sin el apoyo de ninguna forma de integración. Hoy

en día hay una multitud de iniciativas para avanzar la integración (Telesur, Banco del Sur, CODESUR - Consejo de Desarrollo del Sur, Petrocaribe, Petrosur, Petroamérica, Misión Milagro (la iniciativa cubana-venezolana para tratar pacientes de los ojos), Radio Sur, Banco del ALBA, Fondo ALBA-Caribe, la creación de la virtual moneda intercambiaria SUCRE,...)

En el año 1990 el CEPAL (Comisión Económica para América Latina y el Caribe) calculó que una mitad de la población latinoamericana y el Caribe (en promedio) sufría de pobreza.

Apenas un poco más de 10 años (en 2014) la cantidad de los pobres bajó al 26%. La Operación Milagro trató gratuitamente a 5 millones de pacientes.

Entretanto los Estados Unidos no quieren dormir para poder intervenir en el continente. Eso es una gran amenaza.

Disponen entre otras cosas de una 'Oficina para transicionar gobiernos,' es decir para destruir gobiernos, cambiándolos por otros. Ayudaron por ejemplo hace pocos años en el derrocamiento del gobierno hondureño, estando ese país en el ALBA.

El día que Europa tenga una política independiente de los Estados Unidos, aunque no sea de izquierda, cambiará profundamente la situación para América Latina.

Por último el economista lanzó la idea: 'Hemos indigenizado la política de la emancipación que nos permite refundar una nación.'

Hasta aquí esta misiva
Guido De Schrijver

